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 強積金研討會  

「積金易平台：強積金數碼新時代」  

2 0 19年 9月 6日   

 

歡迎辭   

 

強制性公積金計劃管理局副主席及行政總監  

羅盛梅女士  

 

劉怡翔局長、Ni ck  S ex先生、各位嘉賓、先生、女士：  

 

1 .  午安，歡迎大家出席今日由積金局舉辦的「積金易平台：強積金數碼新

時代」研討會，尤其感謝遠道而來參加研討會的海外嘉賓和講者。  

 

2 .  這是積金局首次以科技作為年度研討會的主題。  

 

3 .  眾所周知，政府一直大力支持積金局推行措施，改進強積金制度。   

 

4 .  積金局獲政府委以重任，負責擁有、構建和營運一個更具效率、能夠集

中處理強積金計劃行政工作的電子平台  —「積金易」，我們對此深感榮

幸，亦十分雀躍。   

 

5 .  我們快將在年底前就「積金易」平台徵求建議書。透過這個研討會，我

們期望聆聽不同界別的意見，從中互相學習，為招標程序作更妥善的準

備。今天，我們很榮幸邀請到來自金融科技、數碼業務方案和金融服務

業等不同範疇的專家，以及政府機構和其他界別的代表出席和擔任講者。

我深信他們精闢的見解和專業知識，將令在座各位獲益良多。  

 

6 .  「積金易」平台是積金局迄今推行最大規模的改革，我們的願景是透過

一個一站式、以用家為本的共用數碼平台，配備可應付未來發展需要的

解決方案，為超過 40 0萬名強積金計劃成員和約 3 0萬名僱主提供全面的

強積金行政服務。  

 

7 .  更重要的是，「積金易」平台標誌着強積金生態系統進入一個全新的時

代，將為所有持份者帶來實質的益處。  
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8 .  現在讓我們試想一下，當「積金易」平台推出後，這個新時代會是何等

模樣？  

 

9 .  假設你是一名強積金計劃成員，想透過「僱員自選安排」，把強積金從

一名受託人轉移至另一名受託人，現時處理有關程序的時間平均約為兩

至三星期。如果在「積金易」平台轉移強積金，情況又如何？處理時間

將縮減至僅為兩至三天，節省高達90 %等候時間。    

 

1 0 .  另外，強積金計劃成員管理分屬不同受託人及強積金計劃的帳戶所需的

時間，亦可大幅削減。計劃成員只須利用一個強積金帳戶編號，以及借

助各種人工智能工具，彈指之間，即可登入平台，輕易在一個儀表板上

閱覽其在14名受託人持有的所有強積金帳戶資料。相比現時，由於缺乏

中央資料庫，成員取閱周年權益報表也可能需時一星期。  

 

1 1 .  「積金易」平台將方便計劃成員隨時隨地管理他們的強積金帳戶。  

 

1 2 .  對於僱主來說，尤其是中小型企業，節省的成本及時間將更加明顯。我

們的紀錄顯示，單在2 0 18年，積金局每月向逾期供款或沒有作出供款的

僱主發出約2萬份付款通知書。基於種種原因，包括以紙張為主的工作

環境，因逾期供款而最後須支付的附加費超過H K$ 6 , 00 0萬，部分相信

是由於僱主非常依賴紙張及人手工序而導致。  

 

1 3 .  隨着「積金易」平台的推出，僱主因處理供款繁瑣文書工序而致的「惡

夢」亦會告終。僱主不但能夠以電子化方式完成所有行政工作，更可以

方便地透過「積金易」平台連接如「轉數快」這類接通香港所有銀行的

新支付平台，有關服務快將拓展至機構帳戶。  

 

1 4 .  現在，就讓我們把構想付諸實踐。我們肯定「積金易」項目須提供最好

和最具成本效益的行政服務，以滿足強積金成員及僱主的需要，同時亦

要提供創新方案，以改變我們的強積金體驗，迎接未來的發展。  

 

1 5 .  「積金易」項目能夠達致其構建的願景，並真正為廣大市民服務，才算

是成功。為此，過去幾年，透過集思廣益與共同努力，並在政府及強積

金業界支持下，強積金計劃行政工作漸漸精簡化及標準化。我們已識別

並將取消一些繁複冗贅的規管規定及指引，以便建立一個方便及具成本
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效益的框架。同時，我們正擬定一套新的共同標準，作為集中工序及工

作流程的骨幹。    

 

1 6 .  這意味着「積金易」平台以及其提供服務的效率將會大為提升，不論用

戶登記參加哪個受託人的計劃，亦會獲得一致的服務體驗，以及標準化

的表現基準。  

 

1 7 .  為使「積金易」平台真正「人性化」，我們並非單靠拆牆鬆綁和摒棄繁

複的程序便足夠。「積金易」」的用戶數以百萬計，他們來自不同背景、

各具不同的數碼經驗，為他們服務時，我們需要有勇於承擔及熱誠的服

務提供者，同時能善用嶄新的商業解決方案及金融科技，為本地用戶服

務。要使強積金制度數以百萬計的用戶達致數碼轉型，肯定需要突破思

維及創新的解決方案，才能徹底打破2 0年以來抗拒改變的慣性。    

 

1 8 .  至今，本地及國際社會對「積金易」項目的回應非常正面，我們對這

個項目的結果抱持樂觀態度。在政府持續支持及承擔下，我們已準備就

緒，按計劃推展「積金易」項目。   

 

1 9 .  最後，我們特別感謝香港強積金業界一直支持這個項目。他們將會繼續

是我們改革路上最重要的夥伴，也是「積金易」平台達致雙贏局面的關

鍵。今天活動結束後，請在座各位撥冗參加其後的聯誼環節，屆時大家

可以輕鬆小敘，交流意見，分享願景。   

 

2 0 .  多謝各位。   

 

 

 


